Declaración

La Mesa del Frente Liber Seregni se reunió el pasado 21 de febrero con todos sus integrantes. Había sido convocada desde hace diez días y naturalmente analizó además los últimos acontecimientos políticos sobre la base de un detallado informe del compañero Danilo Astori.

El Frente Liber Seregni reafirma los conceptos del comunicado de prensa emitido el mismo día de la reunión. Consideramos necesario y muy importante un periodo de reflexión a partir de la convocatoria del Presidente de la República. No contribuye en absoluto a dicha reflexión la nueva filtración de versiones deformadas y falsas que se realizó acerca del desarrollo de la sesión del Consejo de Ministros del día 20 de febrero, lo que resulta indiscutiblemente perjudicial desde las perspectivas institucional, política y humana.

Nuestra experiencia es que de estas situaciones complejas y de tensiones se sale solamente con frenteamplismo y más frenteamplismo, lo que significa anteponer los grandes intereses nacionales, de la gente, de los más débiles, de los que viven de su trabajo, de los que arriesgan, emprenden, o sea, la inmensa mayoría de la sociedad uruguaya. Nunca hay que perder esa referencia fundamental.

Es así que expresamos nuestro respaldo unánime a las declaraciones del compañero Danilo Astori, reclamando el pleno respeto al funcionamiento institucional, no sólo por razones formales sino también sustantivas. Para seguir construyendo entre todos, con el aporte de todo el gobierno encabezado por el compañero Mujica, un país que crece, que mejora sus indicadores sociales, de trabajo, de confianza, se requiere claridad y coherencia en la conducción de la economía de modo de afirmar las señales de previsibilidad, certeza y confianza que nuestra sociedad y el mundo necesitan recibir. En particular, estos conceptos resultan de fundamental importancia en circunstancias como las actuales, en las que, no sólo debemos proseguir la batalla por el crecimiento de la economía y su positivo impacto social, sino también debemos enfrentar con convicción y tenacidad la lucha contra las presiones inflacionarias actuales, ya que los aumentos de los precios conforman el peor impuesto, el más regresivo, en contra de las condiciones de vida de los sectores que viven de su trabajo, así como – en general - los más débiles y vulnerables de la sociedad. Y nuestro gobierno frenteamplista debe asumir esta responsabilidad sin recurrir a los ajustes fiscales tradicionales de los gobiernos de derecha, que han fracasado rotundamente en Uruguay y en el mundo.

Nos reafirmamos en las posiciones adoptadas por Danilo Astori y los demás compañeros en todo este proceso, incluyendo los recientes debates, y reiteramos nuestra disposición a participar de las instancias institucionales del gobierno y los órganos del Frente Amplio que deben seguir estos temas. Una vez más aclaramos que nuestra postura no significa en absoluto evitar las discusiones sobre política económica. Defender la competencia del equipo económico encabezado por el Ministro de Economía y Finanzas en el diseño de esa política y su orientación nunca quiso decir, ni quiere decir ahora, que no queremos discutir puntos de vista diferentes, especialmente en materia instrumental. La verdad es que desde que el Frente Amplio está en el gobierno ello ha sucedido reiteradamente e incluso ha sido frecuente la modificación de los planteos originales realizados por el Ministerio.

En segundo lugar, valoramos como muy importante y positiva la larga entrevista mantenida durante varias horas por Astori con el compañero Tabaré Vázquez, en la que se analizaron los principales temas políticos, de la marcha del país, del gobierno y las perspectivas para el futuro, con una total coincidencia de opiniones. Una vez más se reafirmó la posición de Astori y de todo el FLS de apoyo a la candidatura de Tabaré para las elecciones de 2014, apoyada en el sentimiento de la mayoría de los frenteamplistas, una clara preferencia de parte de la sociedad uruguaya concebida en su conjunto y un balance sumamente positivo de los resultados del primer gpbierno frenteamplista que Tabaré encabezó. Ambos acordaron seguir reuniéndose periódicamente.

En tercer lugar, el Ministro de Economía y Finanzas, compañero Fernando Lorenzo, brindó un informe sobre los principales aspectos de la marcha de su cartera y las nuevas instancias que deberemos afrontar, refiriéndose en particular y con detalle a los trabajos que se vienen realizando para llegar a un nuevo diseño del ICIR, gravando a las grandes extensiones de tierra y al servicio de mejorar la infraestructura en el ámbito rural. Este tributo es coherente con los objetivos del sistema tributario, especialmente el que refiere a la equidad. La carga tributaria debe tener en cuenta la capacidad contributiva de nuestra población, y es por esta razón que siempre hemos sostenido que pague más el que tiene más. Pero para evitar dificultades el diseño debe ser coherente con las normas constitucionales y legales. El objetivo de frenar la concentración de la tenencia de la tierra es absolutamente justo y necesario y consideramos que el impuesto declarado inconstitucional es apenas un pequeño aporte en esa dirección. Para demostrarlo, basta considerar el caso sobre el que la Suprema Corte de Justicia falló. Se trata de una superficie de 3.075 hectáreas con un índice Coneat 100 a la que le correspondería pagar aproximadamente 23.000 dólares de impuesto correspondiente al ejercicio 2011, en circunstancias que la propiedad aludida tiene hoy un valor superior a los 10 millones de dólares, esto es, alrededor de cinco veces más que el que tenía diez años atrás. Por otra parte, si se considera la superficie nacional total gravada por el impuesto, que totaliza unos 5 millones de hectáreas cuyo valor se ubica en torno a los 20 mil millones de dólares, la carga tributaria del ICIR llegaría a alrededor de 40 millones de dólares, lo que representa un 0,2 por ciento del valor referido.

El Frente Liber Seregni mantendrá plenamente todo su empeño y esfuerzo en la actividad de gobierno, incluyendo los ámbitos ejecutivo, legislativo, departamental y municipal. De la misma manera, seguiremos trabajando y militando con más convicción que nunca junto a nuestros compañeros y compañeras del Frente Amplio. Desde todas esas responsabilidades, brindaremos nuestros mejores esfuerzos para alcanzar dos grandes objetivos: culminar exitosamente este segundo gobierno del Frente Amplio y asegurar la continuidad de un nuevo periodo de cambios para el país derrotando el proyecto de restauración de la derecha.

Frente Liber Seregni

Frente Amplio

3.075 hectáreas índice coneat 100 477.380 (23.000) ICIR 2011	